



Cáncer cervicouterino mata más en países de ingresos bajos y medianos, dice OMS

CAROLINA GÓMEZ MENA

La Organización Mundial de la Salud (OMS) refiere que más de 90 por ciento de las muertes por cáncer cervicouterino ocurrieron en países de ingresos bajos y medianos. En el país, la Dirección General de Epidemiología de la Ssa indica que en 2021 hubo 6 mil 885 casos de infección por VPH; 12 mil 681 de displasia (células anormales) cervical leve y moderada, y mil 825 de displasia cervical severa y cáncer cervicouterino *in situ*.

En el Día Nacional contra el Cáncer Cervicouterino (9 agosto), la Ssa destacó que en el Instituto Nacional de Cancerología (INCan) despliega el Programa Integral para la Atención, Investigación, Difusión y Ca-

pacitación del Cáncer Cervicouterino en sus Diferentes Etapas), se denomina Micaela.

A través de este esquema atiende entre 700 y 900 mujeres cada año, la mitad son nuevos casos y, de acuerdo con el INCan, “80 por ciento de las pacientes que recibe atención en el instituto llega en etapas clínicas localmente avanzadas con tumores de más de cuatro centímetros, y 13 por ciento de ellas con enfermedad metastásica, con diseminación a otra parte del cuerpo distinta de donde comenzó”.

La oncóloga de ese instituto Lucely Cetina Pérez, responsable del esquema, informó que Micaela empezó a operar hace cuatro años para ofrecer atención individualizada y de vanguardia a mujeres que no cuentan con seguridad social.